## La AET edita el primer manual de Enfermería del Trabajo en español

## GEMA ROMERO, Madrid

Históricamente la Enfermería del Trabajo existe desde los tiempos de Babilonia, de Egipto y, sin embargo, ni en España ni en Europa había un manual exclusivo hecho por enfermeros y para enfermeros sobre esta especialidad. Una situación que acaba de paliar la Asociación de Especialistas en Enfermería del Trabajo (AET) al editar el "Manual de Enfermería del Trabajo".

Como explica Ana Guerra, directora del manual, en de-

## Servirá como referencia de la práctica

claraciones a ENFERMERÍA FACULTATIVA, en este libro vamos a encontrar "absolutamente todos los contenidos y la práctica diaria referenciados de manera científica. De forma que todos los contenidos están concentrados, resumidos de manera muy sintética, muy directa, Además, tenemos la posibilidad de ampliar con la bibliografía todas las referencias que necesitamos en la práctica diaria. Es una recopilación de todos los temas que necesitamos en el día a día".





Para su elaboración han trabajado durante 3 años un total de 42 autores, con un equipo de cinco revisores: la propia Ana Guerra, Javier González, vocal del Colegio de Enfermería de Vizcaya, que también ha ejercido como asesor científico, Adrián Fernández del Peral, Inmaculada Galián Muñoz y Francisca Gasco.

Para Araceli Santos, presidenta de la AET, este manual "supone la puesta de largo de la asociación, nuestra mayoría de edad. La asociación tiene 30 años, llevamos 30 años caminando en esta dirección. La condición científica fue nuestra elección. Llevamos desde 2011 editando una revista científica que ahora mismo está indexada en foneu, es una revista europea de salud



laboral. Esto es el complemento, la continuidad de la actividad científica de una manera rotunda, con mayúsculas".

Como sostiene la directora del manual, creen que "va a ser útil para cualquier enfermero que esté interesado en la va a facilitar mucho las cosas en cuanto a práctica y a lo que es la realidad de lo que es la profesión". Así, a su juicio, servirá como documentación y consulta: "puede ser un libro del día a día, de consultar una fórmula o una técnica para intentar hacer las cosas de la manera más coherente posible".

Para Pilar Fernández, vicepresidenta del Consejo General de Enfermería, es un motivo de satisfacción para nosotros como organización colegial, el que vayamos viendo publicados manuales de las diferentes especialidades de enfermería. Es imprescindible que las enfermeras investiguen para crecer en su desarrollo personal y profesional y para la sociedad en la que vivimos, para que ocupen el puesto que les corresponde, y puedan acceder a puestos de responsabilidad en todos los aspectos, académicos profesionales, científicos, en todos los sectores". Así, ha reconocido que gracias a este manual "las Facultades de Enfermería ya no tienen excusa para no incluir esta especialidad dentro de sus planes de estudio. Sólo el 35% de las facultades cuentan con alguna optativa relacionada con la salud laboral".

## Un total de 42 autores ha trabajado 3 años para su elaboración

salud laboral, para cualquier profesional que se interese por este tema, pero sobre todo para enfermeros especialistas en Enfermería del Trabajo, enfermeros en periodo formativo, los EIR del trabajo y también para médicos del trabajo". Por su parte, para Araceli Santos, "los jóvenes salen muy formados, porque hay unos planes de estudio muy sólidos, muy bien elaborados, muy trabajados. Hay una formación teórica muy amplia y consistente, pero a la hora de la práctica se quedan muy huérfanos, porque no saben de qué fuentes beber. A mí me parece que este manual les

